

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

VOL 13

SEPTEMBRE 1907

No 9

LE CHAPITRE DE LA CATHÉDRALE DE QUÉBEC ET SES
DÉLÉGUÉS EN FRANCE. LETTRES DES CHANOINES
PIERRE HAZEUR DE L'ORME ET JEAN-MARIE DE LA
CORNE.

—1723-1773—

(Suite)

M. Hazeur De L'Orme remplaça comme on l'a vu plus haut, M. le chanoine Le Picart, en qualité d'agent du chapitre à Paris, et ce surtout pour l'administration de l'abbaye de Maubec. Mais il venait après bien d'autres. Le premier qui s'occupât de Maubec dans l'intérêt du chapitre, fut Mgr de Laval lui-même qui, après avoir obtenu cette abbaye, se mit en peine de la meubler, comme on le verra plus loin. Vint ensuite Mgr de St-Vallier. Ce prélat avait un zèle infatigable. Aussi s'appliqua-t-il non seulement aux intérêts matériels, mais aussi aux intérêts spirituels des habitants. "J'eus la consolation, l'année passée, de faire deux belles missions dans les dépendances de l'abbaye de Bénévent. Le bon Dieu me ménagea pour l'une et pour l'autre missions un bon nombre de bons ouvriers, et j'en eus jusqu'à douze, quinze et dix-sept. J'emploierai celle-ci à en faire deux autres dans les paroisses de la dépendance de celle de Maubec, dans lesquelles je puis vous assurer qu'il y a d'extrêmes besoins. . . . Si la Providence continue mon exil une troisième année, j'en pourrai faire à l'abbaye de L'Estrées." (1)

(1) Lettre de Mgr de St-Vallier à M. Glandelet, 25 mars 1696.